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ASSEMBLEIA HOMENAGEIA O SEBRAE POR 50 ANOS DE
CRIAÇÃODO ÓRGÃO

A Assembleia Legislativa do Maranhão realizou, nesta segunda-feira (18), sessão solene em homenagem aos 50
anos de criação do Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e Pequenas Empresas (Sebrae). A cerimônia foi
proposta pelo deputado estadual Ariston Ribeiro (PSB) e presidida pelo deputado Wendell Lages (PV), que
enalteceram o trabalho desenvolvido pelo órgão em favor do empreendedorismo.

Participaram da homenagem o presidente do Conselho Deliberativo do Sebrae-MA, Celso Gonçalo; a diretora de
Administração e Finanças e superintendente interina do órgão, Rachel Jordão; o presidente da Federação das
Indústrias do Maranhão (Fiema), Edilson Baldez; o secretário estadual da Indústria e Comércio, Cassiano
Pereira Júnior; e o vice-presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão, Ricardo Duailibe, entre outras
autoridades.

Na solenidade, o presidente do Sebrae, Celso Gonçalo, destacou a importância do órgão para o desenvolvimento
de políticas voltadas às micro e pequenas empresas. A instituição foi criada em 1972.

"Quero agradecer a oportunidade de comemorarmos aqui esses 50 anos do Sebrae. Somos muito gratos a todos
que ajudaram a criar esse importante serviço. Na presidência do Conselho, estamos trabalhando para que o
órgão produza e ajude, ainda mais, o empreendedorismo no Brasil e no Maranhão", disse Gonçalo.

O presidente do Sebrae informou, ainda, que o órgão possui 12 unidades regionais no estado e várias gerências,
alcançando todo o Maranhão. "Temos trabalho nas áreas de inovações, startups e empreendedorismo", frisou.
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STJ RATIFICA CANCELAMENTO DE SHOW DE XAND AVIÃO EM
CAROLINA_MA

Prefeitura após decisão do TJ/MA sobre o cancelamento do show de Xand Avião que ocorreria na data do
aniversário da esposa do Prefeito do município, recorreu da decisão ao STJ, pedindo a suspensão de liminar e
de sentença proposta no Agravo de Instrumento n. 0813423-72.2022.8.10.0000, em trâmite no Tribunal de
Justiça do Maranhão.
Narra que, na origem, o Ministério Público do Estado do Maranhão ajuizou ação civil pública para ser declarada
a nulidade de contrato administrativo referente à realização de show artístico do cantor Xand Avião, sob o
argumento de precariedade no cumprimento de obrigações constitucionais nas áreas da saúde, educação e
saneamento básico; o
Defende que valor despendido com a contratação em comento é proporcional ao orçamento da cultura e não
afeta recursos da educação e saúde.
Alega que o controle da atividade administrativa pelo poder judiciário se circunscreve ao exame da legalidade e
legitimidade, não podendo interferir no juízo de conveniência e oportunidade.

Após análise do STJ, sai a decisão.

“Portanto, merece ser mantido o entendimento judicial explicitado na decisão proferida pelo Tribunal de Justiça
do Estado do Maranhão.”

No caso dos autos, demonstrou o Ministério Público, ainda que em juízo de
delibação mínimo, típico do instrumento da suspensão de liminar e sentença, que a
realização do show em questão no Município em epígrafe causa efetiva lesão à ordem e à economia
administrativas.
Na instância ordinária, existe demanda judicial em andamento que questiona a eficiência dos serviços prestados
pelo município em tela e indícios de má aplicação do dinheiro público, demanda esta relacionada a serviços
públicos fundamentais. Realmente, não se pode extrair que existe absoluto mal gerenciamento do orçamento
municipal, contudo, também não se pode extrair desse fato que existe satisfação geral com a administração, o
que leva à conclusão de que, em cognição sumária, uma cautela com a já suspensão imediata do show se faz
necessária para impedir prejuízos ao interesse público.
Nesse equilíbrio entre os elementos fáticos trazidos, o dispêndio da quantia sinalizada com um show artístico,
em município com pequena população, justifica a precaução cautelar de suspensão da realização do show. A
preocupação com a probidade administrativa exige tal cautela com a aplicação das verbas públicas.
Na verdade, há risco de perigo da demora inverso, uma vez que, ao ser permitida a realização dos shows em
comento, ocorrerá a consequência irreversível da realização da atividade cultural com prejuízo aos cofres
públicos, sem a convicção robusta de que não está havendo a malversação do dinheiro público.
Portanto, merece ser mantido o entendimento judicial explicitado na decisão proferida pelo Tribunal de Justiça
do Estado do Maranhão.
Por fim, registro que, caso o show suspenso pela decisão judicial de segundo grau tenham sido custeado com
recursos privados, cabe ao ora requerente comprovar nos autos e ao Tribunal de origem dar ciência ao
Presidente do Superior
Tribunal de Justiça.
Ante o exposto, indefiro o pedido de suspensão.
Comunique-se com urgência.



Publique-se. Intimem-se.
Brasília, 15 de julho de 2022.
MINISTRO HUMBERTO MARTINS
Presidente
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Imperatriz: Assis Ramos se diz vítima de abuso de poder e
perseguição da PGJ

 

O prefeito de Imperatriz, Assis Ramos, reagiu em comunicado à imprensa ao pedido da Procuradoria-Geral de
Justiça pelo seu afastamento do cargo e prisão.

O caso foi revelado na semana passada (reveja).

Em representação encaminhada à Segunda Câmara Cível do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), que tem
à frente a desembargadora Nelma Sarney, o gestor se diz vítima de abuso de autoridade e perseguição política.

“Desde Ações de Improbidade contrárias à Súmula Vinculante do STF até Invasão em propriedade sem ordem
judicial”, afirma.

Assis Ramos alega que a PGJ ofereceu denúncia penal contra ele sem que esta tenha sido antecedida de ordem
do TJ para que, como prefeito, fosse investigado sobre os fatos nela narrados.

Segundo ele, as supostas perseguições teriam se acirrado depois de sua decisão de apoiar o grupo político do
senador Weverton Rocha na eleição deste ano.

Assis acusa a PGJ de atuar de forma diferente em acusação de nepotismo quando se refere ao atual governador
Carlos Brandão, por exemplo.

“Agora, em 2022, o Sr. Flávio Dino entregou o cargo de governador para disputar eleição para o Senado e quem
assumiu foi o Sr. Carlos Brandão, o qual há pouco reconduziu o representado ao cargo de chefe do Ministério
Público do Estado do Maranhão e a quem o PGJ denomina como ‘amigo’ em suas postagens em redes sociais.
Um dos primeiros atos do agora governador foi nomear seu sobrinho para cargo político. Assim, o MPMA, com
base na ação de improbidade movida contra o prefeito de Imperatriz por Nepotismo também deveria ingressar
com a mesma ação contra o governador, ainda mais porque a promotora que é chefe do combate à corrupção do
MPMA é exatamente a mesma que ingressou com a ação contra o representante, porém o MPMA, comandado
pelo representado, se posiciona e diz que não se trata de improbidade à luz da súmula vinculante nº 13 do STF
o ato do chefe do executivo nomear parentes até 3º grau para cargos políticos. Ora, veja só, contra o prefeito
adversário do grupo político de Flávio Dino, que escolheu o representado para chefe do MPMA, o fato de
nomear parentes para cargos políticos é Improbidade, mas para o grupo do governador não é”, diz Ramos na
representação.
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Gabarito TJ MA Juiz Extraoficial: faça a correção da prova

Gabarito TJ MA Juiz Extraoficial: Confira também os comentários de nossos mestres sobre a prova
Avatar
Lanna Sant'Anna
17/07/2022 | 21:40 • 

TJ MA
Concurso TJ MA
Edital TJ MA
Sobre o concurso
Tribunal de Justiça do Estado do Maranhão

EDITAL PUBLICADO
 Maranhão
 R$ 30,4 mil
 15 vagas
 Superior
 Acompanhar

O concurso TJ MA Juiz realizou a aplicação da prova preambular objetiva no dia 17 de julho de 2022, domingo.
Confira nesta matéria a correção e o gabarito TJ MA Juiz extraoficial.

A prova objetiva seletiva, de caráter eliminatório e classificatório, valerá 10,00 pontos. A avaliação é do tipo
múltipla escolha.

Navegue pelo índice e saiba todos os detalhes sobre a prova do concurso TJ MA Juiz:

Gabarito Extraoficial
Comentários
Gabarito Preliminar
Recursos
Etapas
Cronograma
Análise
Resumo e edital do concurso TJ MA Juiz
Destaques:
Concursos 2022: veja as vagas para diversas áreas e escolaridade 
Concursos abertos: fique por dentro de todas as oportunidades!
Confira os concursos para Magistratura previstos para 2022
Gabarito TJ MA Juiz extraoficial
O gabarito está em elaboração, em breve estará disponível. Confira o tipo da prova corrigida AQUI!

Gabarito TJ MA Juiz: comentários



Para auxiliar os candidatos, o Gran Cursos Online disponibilizará o gabarito extraoficial das questões da prova
para o cargo comentadas por nossos professores especialistas.

Este conteúdo será atualizado conforme o recebimento dos comentários.

Selecione abaixo a disciplina para ver a análise e gabarito extraoficial.

Direito Civil
Direito Processual Civil
Direito do Consumidor
Direito da Criança e do Adolescente
Direito Judiciário
Direito Penal
Direito Processual Penal
Direito Constitucional
Direito Eleitoral
Direito Empresarial
Direito Tributário
Direito Ambiental
Direito Administrativo
Noções Gerais de Direito e formação humanística
Gabarito Direito Civil
Aguardando comentário do professor.

Gabarito Direito Processual Civil
Aguardando comentário do professora Cristiny Mroczkoski.

QUESTÃO: 08
GABARITO PRELIMINAR: B
COMENTÁRIO: 8- B (RECURSO ESPECIAL Nº 1.455.554 – RN (2014⁄0077399-4)

QUESTÃO: 09
GABARITO PRELIMINAR: B
COMENTÁRIO: 9- B- Tema 1075- ACP;

QUESTÃO: 10
GABARITO PRELIMINAR: D
COMENTÁRIO: 10- D (conforme EREsp 1.265.625). Ademais: Tema 775 stf; CC 147.784 stj;

QUESTÃO: 11
GABARITO PRELIMINAR: D
COMENTÁRIO: 11-D (art 302 cpc)

QUESTÃO: 12
GABARITO PRELIMINAR: A
COMENTÁRIO: 12-A (conforme SL 1424 AgR, Relator(a): LUIZ FUX (Presidente), Tribunal Pleno, julgado em
15/09/2021, PROCESSO ELETRÔNICO DJe-196 DIVULG 30-09-2021 PUBLIC 01-10-2021 )



QUESTÃO: 13
GABARITO PRELIMINAR: D
COMENTÁRIO: 13-D info 605

QUESTÃO: 14
GABARITO PRELIMINAR: B
COMENTÁRIO: 14-B (1015 CPC)

QUESTÃO: 15
GABARITO PRELIMINAR: C
COMENTÁRIO: 15-C  (parágrafo. 3, art. 525)

QUESTÃO: 16
GABARITO PRELIMINAR: C
COMENTÁRIO: 16- C (s. 537 STJ)

COMENTÁRIO ADICIONAL:

A prova foi de alto nível, sendo exigido amplo conhecimento jurisprudencial dos Tribunais Superiores.

A probabilidade é de índice de corte elevado, pelo nível de profundidade dos conhecimentos exigidos.

Gabarito Direito do Consumidor
Aguardando comentário do professor.

Gabarito Direito da Criança e do Adolescente
Aguardando comentário do professor.

Gabarito Direito Judiciário
Aguardando comentário do professor.

Gabarito Direito Penal
Aguardando comentário do professor.

Gabarito Direito Processual Penal
Aguardando comentário do professor Marcelo Ribeiro de Oliveira.

QUESTÃO: 49
GABARITO PRELIMINAR: B
COMENTÁRIO: 49 B 

A questão está com uma formulação criticável, em razão de sua amplitude, mas se opta pela alternativa que
parece mais apropriada. A letra a, ao falar que a efetividade da repressão cabe especialmente ao órgão julgador
no modelo acusatório, erra por esquecer que o protagonismo é de quem dispõe do processo penal, a acusação.
Não se afasta a imparcialidade judicial no sistema acusatório, logo, “c” está errado. Não há marco uniforme de
sistema acusatório, o que torna “d” errado e a crítica ao sistema inquisitivo, não é falta de rigor ou certeza, mas



a confusão entre as funções de investigar, processar e julgar. A letra b, assim, seria residual e só é pouco clara,
mas, de fato, o sistema é fruto de decisão legislativa.

QUESTÃO: 50
GABARITO PRELIMINAR: A
COMENTÁRIO: 50 A 

É o que dispõe o art. 234, do Código de Processo Penal: Se o juiz tiver notícia da existência de documento
relativo a ponto relevante da acusação ou da defesa, providenciará, independentemente de requerimento de
qualquer das partes, para sua juntada aos autos, se possível.

As demais alternativas colidem com os arts. 231 e seguintes, abaixo, com destaque para a letra b, dado que o
exame pericial referido é sobre a firma e a letra, não sobre o teor:

Art. 231. Salvo os casos expressos em lei, as partes poderão apresentar documentos em qualquer fase do
processo.

Art. 232. Consideram-se documentos quaisquer escritos, instrumentos ou papéis, públicos ou particulares.
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Presidente do TJMA é homenageado com Medalha da Andes
 

O presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador Paulo Velten, foi condecorado, nesta
segunda-feira (18), com a Medalha Andes (Associação Nacional de Desembargadores), em reconhecimento a
pessoas e instituições que tenham prestado serviços relevantes à sociedade e ao trabalho da magistratura.

Desembargador Paulo Velten agradeceu a presença de todos e todas, a honra da distinção ao presidente da
Andes, Marcerlo Buhatem. “Recebo essa homenagem com alegria, mas não deixo de retribuir o reconhecimento
do trabalho que você tem desenvolvido à frente dessa associação”, comentou o presidente.

 
Velten também destacou que o reconhecimento tem sempre o aspecto de fazer renovar o compromisso de todos
com a integridade e com a correção.

“A magistratura nacional tem esse papel de estimular aquilo que temos de melhor dentro de nós e, como
instituição republicana, também coibir aquilo que nós temos de ruim na sociedade”.

Segundo o presidente, as instituições são permanentes e são feitas por pessoas, e a contribuição que as pessoas
deixam para as instituições é torná-las eficientes e capazes de atender o clamor por uma sociedade melhor,
mais humana, mais fraterna, menos desigual e eficaz. Produzir o resultado em tempo curto de modo que a
sociedade possa perceber e sentir que, de fato, as instituições funcionam.

 
“Estou muito feliz, lisonjeado com essa homenagem que você me presta e aqui só posso renovar meu
compromisso com a magistratura”, concluiu o presidente Paulo Velten.

A medalha foi entregue pelo presidente da Andes, desembargador Marcelo Buhatem (TJ-RJ), em solenidade no
gabinete da presidência. “É um reconhecimento pelo trabalho que fez, está fazendo e vai fazer pela
magistratura brasileira. Paulo Velten é uma liderança nacional natural e isso o transforma numa pessoa
diferenciada e, portanto, merecedora de todas as homenagens. A Andes fica muito feliz de poder conceder a
medalha a um gestor público da Justiça brasileira de excelência”, concluiu.

 

Participaram da solenidade, os desembargadores Ricardo Duailibe (1º vice-presidente), Marcelino Everton (2º
vice-presidente), Froz Sobrinho (corregedor-geral da Justiça), Jorge Rachid (presidente do Núcleo
Socioambiental), Vicente de Paula (presidente da Coordenadoria da Infância e Juventude), José Jorge Figueiredo
dos Anjos (diretor da Esmam), e Luiz Gonzaga, juízes José Nilo Ribeiro Filho, Márcio Castro Brandão e
Anderson Sobral de Azevedo (auxiliares da presidência).
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TJMA promove roda de conversa sobre a Mulher Negra

 

O evento é referente à programação do mês internacional da luta e da resistência da mulher negra
 
 
 
 
O Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), por meio do Comitê da Diversidade e da Unidade de Monitoramento
Carcerário (UMF), realizou nessa sexta-feira (15), uma roda de conversa na Unidade Feminina de Pedrinhas,
em alusão ao Dia Internacional da Mulher Negra Latino-americana e Caribenha e ao Dia Nacional de Tereza de
Benguela e da Mulher Negra, comemorados no dia 25 deste mês.

O trabalho em conjunto do Comitê de Diversidade com a UMF visa promover rodas de diálogos com meninas
que cumprem medidas socioeducativas e com mulheres do sistema prisional, com o objetivo de fortalecer as
políticas judiciárias com a representatividade de mulheres que atuam no contexto da educação antirracista,
tanto no sistema de Justiça quanto na política de educação.

RODA DE CONVERSA

A advogada Luanna Lago conduziu a roda de conversa com as internas da Unidade de Monitoramento. Na
ocasião, a convidada lançou o desafio “vem ser Firmina”, convidando as participantes a protagonizarem as
narrativas de suas vidas, como Maria Firmina dos Reis no contexto em que viveu. 

A advogada utilizou obras da escritora, como “A Escrava”, para demonstrar a importância de Firmina na luta
antirracista, ao expor em seus livros as crueldades sofridas pelos negros. 

“Maria Firmina é um nome que deve ser eternizado em nossas memórias e discussões” disse a convidada, que
frisou a importância das internas conhecerem histórias como a de Firmina, para se inspirarem e colocarem em
prática todo o empoderamento que surge a partir das reflexões.

Joseane Cantanhede, membra do Comitê de Diversidade conversou com as internas a respeito da
vulnerabilidade social das mulheres negras. A bibliotecária finalizou sua fala ressaltando a contribuição de
Maria Firmina dos Reis no contexto da escravização, e a importância do legado da escritora na atualidade.
“Como disse Maria Firmina: A mente, essa ninguém pode escravizar”, destacou.
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Maranhão formaliza primeira Central de Vagas Prisionais do país
 
 
 
 
Na manhã desta segunda-feira (18), o Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), o Poder Executivo do Maranhão
e a Escola Superior da Magistratura (ESMAM) assinaram Termo de Cooperação Técnica com o Conselho
Nacional de Justiça (CNJ) para formalização de parceria institucional para criação da primeira Central de
Regulação de Vagas Prisionais do Brasil. A iniciativa adota boas práticas nacionais e internacionais para que o
Judiciário tenha mais elementos ao decidir casos que envolvem fluxos de pessoas encarceradas, reduzindo a
superlotação de forma definitiva e equilibrando gastos públicos com o sistema prisional.

O presidente do TJMA, desembargador Paulo Velten Pereira, ressaltou o momento importante para o Poder
Judiciário brasileiro com a instituição da Central de Regulação de Vagas Prisionais, que nasceu de uma crise
identificada no sistema penitenciário ao ser reconhecido o estado de coisas inconstitucional pelo Supremo
Tribunal Federal (STF). Ele destacou o trabalho em conjunto das diferentes instituições e o papel do Poder
Judiciário e de seus magistrados e magistradas, que também possuem responsabilidade com o aprimoramento
do sistema e com a entrega da jurisdição adequada em tempo razoável. “Precisamos dedicar esforços para a
construção de uma sociedade melhor para todos, e esta ação representa um exemplo para o país, de avanço e
na busca pela maturidade institucional”, pontuou.

O coordenador do DMF/CNJ, juiz Luis Geraldo Sant’ana Lanfred, apontou o vanguardismo do Maranhão na
gestão do sistema prisional, já tendo percorrido um caminho a partir de estruturas, conceitos e integração entre
os diversos atores do sistema de Justiça que atuam junto ao sistema penitenciário, contribuindo para que as
pessoas que passam pelo sistema prisional tenham melhores condições de retornarem ao convívio social sem
apelo à criminalidade e prática de outros crimes. “A Central de Vagas é um passo decisivo e grande para
enfrentarmos as mazelas do sistema prisional e garantir a segurança pública reivindicada pela sociedade, que
começa com um sistema penitenciário sadio, seguro e que provoque a percepção de que a pena está sendo
cumprida e oportunizando que os cidadãos e cidadãs melhores condições de convivência social”, frisou. 

O desembargador Ronaldo Maciel, coordenador-geral da UMF/TJMA, explicou que a Central de Regulação de
Vagas tem o principal objetivo de enfrentar a problemática da superlotação do sistema carcerário e buscar a
superação do estado de coisas inconstitucional, pelo qual o Brasil foi denunciado na Corte internacional de
Direitos Humanos. 

Ele ressaltou que o trabalho é feito em conjunto e em diálogo com os demais órgãos do sistema de Justiça, com
os juízes e juízas criminais e do Grupo de Trabalho criado para discutir a Central de Vagas, frisando o
importante trabalho do secretário Murilo Andrade na condução da administração penitenciária do Maranhão
nos últimos anos, que resultou em avanços e melhorias; bem como dos magistrados e magistradas que atuaram
na Mesa Diretora do TJMA nos últimos biênios.

“A Central é mais um experimento que o Maranhão adota para melhoria do sistema prisional, buscando evoluir
para que funcione desde a porta de entrada, com processos sendo resolvidos no tempo devido e até porta de
saída, com os escritórios sociais e para redução da reincidência”, avaliou o corregedor-geral da Justiça,
desembargador José de Ribamar Froz Sobrinho. 



“É importante essa parceria do Executivo com o Judiciário/CNJ e o trabalho em conjunto, de forma que a
Central de Vagas vem para nos ajudar a trabalhar os gargalos no dia a dia e alcançar mais eficiência e
racionalidade nas vagas do sistema”, declarou o secretário Murilo Andrade.

CENTRAL DE VAGAS 

A ação se insere no contexto de iniciativas que vêm sendo empreendidas pelos poderes públicos locais para
responder aos episódios ocorridos no Complexo de Pedrinhas que resultaram em determinações expedidas pela
Corte Interamericana de Direitos Humanos. 

O CNJ trabalha a proposta da Central de Regulação de Vagas com os atores locais com apoio do Programa das
Nações Unidas para o Desenvolvimento (PNUD), por meio do programa Fazendo Justiça, por meio de
metodologia própria desenvolvida desde 2019. 

A Central de Regulação de Vagas é uma ferramenta que opera a partir de uma abordagem sistêmica, que
compreende medidas que incidem da porta de entrada à porta de saída do sistema penitenciário, conjugando
esforços dos juízos com atribuição para a realização da audiência de custódia e processamento de inquéritos
policiais, dos juízos competentes para as fases de conhecimento, recursal e de execução da pena. A atuação da
Central de Regulação de Vagas Penais abrange tanto as pessoas em cumprimento de pena quanto aquelas
submetidas à prisão provisória.

Com a mediação do juiz Douglas de Melo Martins, coordenador do sistema carcerário da UMF/TJMA, ao final da
solenidade foi proferida a palestra “O Estado de Coisas Inconstitucional Decorrente da Superlotação Carcerária
No Brasil” pelo coordenador do DMF/CNJ, juiz Luis Geraldo Sant’ana Lanfred, na qual explicou os objetivos e o
papel da Central de Regulação de Vagas para a sociedade.



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - PRESIDÊNCIA
18/07/2022 - SITE MARANHÃO HOJE 
POSITIVA
Assembleia Legislativa homenageia o Sebrae pelos 50 anos em defesa dos micro e pequenos empresários 

Pag.: 8

Assembleia Legislativa homenageia o Sebrae pelos 50 anos em
defesa dos micro e pequenos empresários

por Aquiles Emir -18 de julho de 2022042
Compartilhar no Facebook Tweet no Twitter  

Órgão possui 12 unidades regionais no estado
Nesta segunda-feira (18), sessão solene em homenagem aos 50 anos de criação do Serviço Brasileiro de Apoio
às Micro e Pequenas Empresas (Sebrae). A cerimônia foi proposta pelo deputado estadual Ariston Ribeiro (PSB)
e presidida pelo deputado Wendell Lages (PV), que enalteceram o trabalho desenvolvido pelo órgão em favor do
empreendedorismo.

Participaram da homenagem o presidente do Conselho Deliberativo do Sebrae-MA, Celso Gonçalo; a diretora de
Administração e Finanças e superintendente interina do órgão, Rachel Jordão; o presidente da Federação das
Indústrias do Maranhão (Fiema), Edilson Baldez; o secretário estadual da Indústria e Comércio, Cassiano
Pereira Júnior; e o vice-presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão, Ricardo Duailibe, entre outras
autoridades.

Na solenidade, o presidente do Sebrae, Celso Gonçalo, destacou a importância do órgão para o desenvolvimento
de políticas voltadas às micro e pequenas empresas. A instituição foi criada em 1972.

“Quero agradecer a oportunidade de comemorarmos aqui esses 50 anos do Sebrae. Somos muito gratos a todos
que ajudaram a criar esse importante serviço. Na presidência do Conselho, estamos trabalhando para que o
órgão produza e ajude, ainda mais, o empreendedorismo no Brasil e no Maranhão”, disse Gonçalo.

A cerimônia em homenagem ao Sebrae contou com a presença de diversas autoridades 
A cerimônia em homenagem ao Sebrae contou com a presença de diversas autoridades (JR Lisboa)
O presidente do Sebrae informou, ainda, que o órgão possui 12 unidades regionais no estado e várias gerências,
alcançando todo o Maranhão. “Temos trabalho nas áreas de inovações, startups e empreendedorismo”, frisou.
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Autoridades, lideranças empresariais, diretoria executiva, conselheiros e colaboradores do Sebrae, estiveram
reunidos na manhã desta segunda-feira (18), no Plenário Nagib Haickel, do Palácio Manoel Beckman, sede da
Assembleia Legislativa do Maranhão, para prestigiar a sessão solene em homenagem aos 50 anos de fundação
da instituição, oficialmente celebrado no último dia 05 de julho, data que deu o start para uma série de outras
ações que ocorrerão ao longo do ano de 2022, em comemoração a este marco histórico.

A sessão solene foi proposta pelo deputado Ariston Ribeiro (Avante/MA), que na ocasião ressaltou a importância
da atuação do Sebrae em todo território brasileiro, com ações de incentivo aos pequenos negócios e
fortalecimento da economia. "O Sebrae está presente no Brasil inteiro e isso evidencia ainda mais a força e a
importância de seu trabalho para a economia nacional e o grande volume de contribuição que já foi oferecido ao
longo desses 50 anos. No Maranhão a instituição tem apoiado, fomentado e capacitado os pequenos negócios,
contribuindo para que eles cumpram com o seu papel na economia e sempre liderado por pessoas que têm
conduzido o trabalho com grande competência", enfatizou o deputado.

"Transformar os pequenos negócios em protagonistas do desenvolvimento sustentável do Brasil é o nosso
propósito. Propósito este que carregamos conosco, com muito zelo, dedicação, trabalho e amor. Sempre
acreditando na força, no sonho de quem empreende e no poder transformador do empreendedorismo em nossa
economia, gerando o tão importante desenvolvimento nas mais diversas esferas que ele alcança. Todas as ações
do Sebrae, das mais simples às mais complexas,  são importantes, porque trabalhamos com o sonho das pessoas,
com o sentimento de realização, com o que pode deixar um legado, todos os nossos projetos convergem para
isso: para transformar, direta ou indiretamente, a vida do empreendedor em sua totalidade", disse em seu
pronunciamento o presidente do Conselho Deliberativo do Sebrae Maranhão, Celso Gonçalo.

"Estar na presidência do Conselho Deliberativo Estadual do Sebrae nessa data tão marcante é uma honra e um
orgulho, porque sabemos de toda a credibilidade e respeito que a instituição tem junto à sociedade brasileira e
aos mais de 12 milhões de donos de pequenos negócios que podem acessar o portfólio de produtos, programas
e ações do Sebrae para tornar a sua empresa maior, atuando com processos de qualidade e inovação, sendo
mais competitiva e ganhando novos mercados", complementou Gonçalo, que na ocasião também agradeceu o
apoio a todas as instituições com assento no Conselho, pela contribuição no cumprimento da missão do Sebrae
no Maranhão.

Para o presidente da FIEMA Edilson Baldez, que também já foi presidente do Conselho Deliberativo do Sebrae e
que representou os empresários maranhenses na sessão solene, "é uma honra representar os empresários e
destaco que é muito importante comemorar 50 anos de sucesso, de atuação, em vista do desempenho, do
trabalho que tem sido realizado por essa entidade no Brasil inteiro, que cuida dos pequenos e microempresários,
que são os geradores de renda deste país. Hoje é dia de festa, de alegria e faço a minha homenagem especial a
todos os servidores do Sebrae cumprindo com essa nobre missão de cuidar, de orientar e desenvolver o micro e
pequeno empresário", disse Baldez.



Presente na solenidade, o vice-presidente do Tribunal de Justiça do Estado do Maranhão, o desembargador
Ricardo Duailibe, ressaltou o estímulo que o Sebrae dá ao empresariado local. "O Sebrae merece essa
homenagem porque presta um excelente trabalho e se hoje o Maranhão se apresenta como um estado pujante
em desenvolvimento, isso se deve também ao Sebrae, que orienta e capacita o empresariado local para que
possa estar preparado e apto a gerar esse desenvolvimento", ressaltou. A parceria exitosa do Sebrae com o
Tribunal também foi mencionada pelo desembargador. "É uma parceria importante, pois é um trabalho sério e
que visa orientar os empresários, inclusive no que diz respeito a aplicabilidade da lei em seu negócio",
complementou.

Representando o governo do estado do Maranhão, o secretário de Indústria e Comércio, Cassiano Pereira Júnior
destacou que "O Sebrae tem feito a diferença na vida e na gestão dessas empresas. Tem um importante legado
e só temos hoje a agradecer esse braço forte que é esta instituição em nosso estado. Somos parceiros, juntos
em prol do desenvolvimento do Maranhão, por meio do empreendedorismo", enfatizou o secretário.

*EM TEMPO:* A Sessão Solene na Assembleia Legislativa se une a uma série de outras homenagens que devem
se estender durante todo o segundo semestre, prestadas pelo Poder Legislativo em municípios onde o Sebrae
tem atuação marcante. Em São Luís, na próxima quinta-feira (21), na Câmara Municipal, a homenagem será
dupla, com uma Sessão Solene proposta pela vereadora Karla Sarney (PSD) e Moção de Aplauso de autoria do
vereador Dr. Gutemberg Araújo (PSC).

O post Sebrae é homenageado em sessão Solene na Assembleia Legislativa do MA apareceu primeiro em O
Maranhense.


